

20
DE ABRIL

TERCER SÁBADO



Objetivo

Conocer las enseñanzas de la Palabra de Dios y distinguir la verdad del error.

Resultado

Una iglesia que estudia la Biblia y enseña sus doctrinas con toda pureza.

Proyecto misionero de las clases
«De las tinieblas a la luz»

Énfasis del Nuevo Horizonte
Inversión

Celebramos
Día del colporteur adventista

ALIMENTO envenenado

Tema: Las herejías en la iglesia postapostólica.

Al director

Este programa es un drama de dos personas. Anuncie durante toda la semana en los grupos y las redes de la iglesia el título del programa: «Alimento envenenado», sin dar detalles del contenido, para aumentar la expectativa de la congregación. El día del programa, en un espacio visible, pero que no estorbe, ponga un letrero que diga «Restaurante La Doctrina».

Sugerencias

- ✓ Prepare un espacio de la plataforma como un restaurante con una pequeña mesa con mantel, un plato, servilletas y cubertería, una copa con agua para tomar y una silla para el cliente. Para el camarero puede usar una mesa de ruedas con seis platos con tapa anti moscas (plástica o metálica) rotulados encima de manera que la congregación los pueda leer, tenedores para servir cada plato (que podría ser un poco de fruta picada) y cartulina para rotular cada plato, que diga: EBIONISMO, MARCIONISMO, MONAQUIANISMO, Gnosticismo, MONTANISMO y BIBLIA.
- ✓ El camarero puede estar vestido como un camarero de restaurante (Pantalón, corbata y zapatos negros, camisa y guantes blancos).
- ✓ Si usa una dama como cliente, puede vestirla de blanco y ponerle una cinta que diga IGLESIA de manera legible. Si usa un caballero, puede identificarlo con algo que diga CREYENTE.
- ✓ Tome un momento de la conclusión del programa, para hablar sobre la obra que hacen los libros en el evangelismo. Puede invitar para eso al encargado de publicaciones.
- ✓ Este día puede regalar algunos libros o revistas a las personas que visitan la iglesia por primera vez.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>
<https://web.facebook.com/misionquarterlies/>

Apertura

Introducción (director del programa)

Desde muy temprano, la iglesia cristiana tuvo que luchar contra las tergiversaciones del cristianismo que introducían algunas personas. En aquellos primeros siglos, llegaban a la fe cristiana conversos de todo tipo de trasfondo religioso y cultural. Era de esperarse que estos conversos interpretasen el cristianismo según ese trasfondo, pero algunos llevaban esto a tal extremo que despojaban a su nueva fe de su carácter único.

El apóstol Pablo tuvo que luchar contra aquéllos que pensaban que el cristianismo no debía ser más que una nueva secta dentro del judaísmo. Otros se dedicaban a «vanas genealogías y fábulas de viejas», como las llama la Epístola a Timoteo. Otros pretendían tomar del cristianismo solo aquello que les convenía y adaptarlo a sus antiguas creencias, al estilo de Simón el Mago, de quien nos hablan los Hechos de los Apóstoles. De todo esto surgió una sorprendente variedad de doctrinas que pretendían ser cristianas pero que, en realidad, atacaban u olvidaban algunos de los aspectos fundamentales de la fe cristiana.

En esta mañana plantaremos el impacto de las herejías en la vida de la iglesia y cómo debe ser siempre confrontada cada doctrina.

Parte central

Himno

(Entra el cliente del restaurante y se sienta en la mesa disponible. El camarero llega luego con una sonrisa y el menú en la mano, y una bandeja con diferentes platos tapados con el nombre de las secciones indicados anteriormente. El director de cantos se ubica en un lateral esperando su llamado)

Camarero: Bienvenido al restaurante La Doctrina, donde tenemos la más variada oferta de alimentos para usted. ¿Cómo le puedo servir el día de hoy?

Cliente: Tengo hambre y sed de justicia, y quisiera saciarme con algo que me fortalezca y me mantenga firme en la senda de la vida cristiana. Nunca había venido a este restaurante. ¿Puede ayudarme a escoger lo que puedo comer?

Camarero: ¡Por supuesto! No solo tenemos una gran variedad, sino que le damos a probar de cada uno de estos platos para que elija el que más le satisfaga. Mire por ejemplo este plato (destapa el que dice Ebionismo). De esta receta puedo decirle que viene de personas que creen que Jesús es un ser humano común, y entienden que el mundo es dominado por fuerzas del bien y el mal que se contraponen y en cierto sentido se complementan. ¿Le interesa probarlo?

Cliente: Bueno, si usted lo recomienda... ¿puede por favor ambientar con música que me ayude a hacer mejor digestión?

Camarero: ¡Cuenta con eso! *(Se dirige al director de cantos)* ¡Por favor, que se escuche el himno 507, *Tentado no cedas!* *(Se canta el himno)*

Lectura bíblica y oración

Cliente: *(Con cara de desagrado)* Creo que no me siento bien, el Ebionismo me hace ver a Cristo borroso... ¿puede darme a probar otra cosa?

Camarero: Por supuesto *(destapa el que dice Gnosticismo)*. Este plato es una mezcla de todo lo que hay en nuestra cocina, y es una receta que se adapta muy bien a cualquier manera de pensar. Los primeros cocineros de esta receta separaban la realidad del cuerpo de la del espíritu, y veían a Cristo como una realidad espiritual. Afirman que realmente no se encarnó, sino que aparentaba estar en la carne.

Cliente: Huele muy fuerte a sincretismo... pero lo probaré.

Camarero: Antes de probarlo, permítame confirmar si su vista mejoró. Lea por favor aquí, en 1 Juan 4: 1 *(El cliente lo lee)*. ¡Su vista ya está bien! Puede probar el gnosticismo ahora.

Cliente: Tiene un sabor muy intenso... *(comienza a sentirse mal)* Pero me siento mareado y algo confundido... ¡No sé ni lo que creo!

Camarero: Tranquilo, voy a orar por usted y por todos los demás clientes *(tiene la oración)*.

Bienvenida y música especial

Cliente: ¡Muchas gracias! Su oración me hizo sentir mejor, pero aún tengo hambre.

Camarero: No se preocupe, le daré a probar esta opción *(destapa el Marcionismo)*. El chef de esta receta es el gran maestro Marción, quien en su plato describe a Jehová como un Dios distinto al del Nuevo Testamento y selecciona las cartas de Pablo y el evangelio de Lucas como las únicas fuentes autorizadas de la Palabra de Dios.

Cliente: La probaré *(entra en ese momento la música especial sin anunciar)*.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «De las tinieblas a la luz»

¿Cuáles son nuestras mayores salvaguardas contra la mala interpretación de la Palabra de Dios?

Piensa en una doctrina bíblica que alguna vez entendiste mal. Recuerda la manera en la que Dios te llevó de ese error al conocimiento de la verdad. Comparte con un amigo que no conozca esa verdad el testimonio de cómo Dios te ayudó a cambiar de parecer. No intentes convencerlo de nada que no esté listo a aceptar, pero destaca cómo te sentiste al aceptar esa verdad bíblica y de qué forma ese conocimiento ha cambiado tu vida.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

Camarero: Dígame, ¿qué le pareció el marcionismo?

Cliente: Sabe a alimento descompuesto. Tiene un sabor blasfemo desagradable. Quiero algo diferente.

Camarero: Me alegra decirle que tenemos más opciones para usted. Mire esta *(destapa el Montanismo)*. Esta receta tiene un sabor muy diferente a las demás, y ofrece una «nueva luz» enfocada en profecías del fin hechas por Montano, como que la aldea de Papuza sería la Nueva Jerusalén y un comportamiento estricto. No encontrará nada como esto en ningún otro restaurante.

Cliente: A ver... *(lo prueba)*. El sabor es muy exagerado. Parece ser un alimento pasajero y poco nutritivo.

Camarero: Bueno, pues tome un poco de agua y prepárese para la próxima opción, creo sinceramente que le encantará. Mientras se toma el agua, escuche el relato misionero.

Nuevo Horizonte

Cliente: Ya estoy listo para ese plato del que me habló. ¿De qué se trata?

Camarero: *(Destapa el Monarquianismo)* Aquí está. Este plato dice básicamente que Jesús es el Padre porque no puede haber dos reyes en el cielo. Por eso no aceptan el evangelio de Juan. Debe reconocer que es un plato muy distinto al resto.

Cliente: Interesante... *(lo prueba, e inmediatamente lo devuelve al plato)*. ¡Qué desagradable! Es un plato que rechaza la personalidad de Cristo y la unidad de la Biblia. *(Se limpia con una servilleta)* No quisiera ofenderlo, pero su menú me está decepcionando un poco.

Camarero: ¡Por favor, señor, no se moleste! Voy a hablar con el cocinero para que le prepare algo que le satisfaga de verdad. Le dejo con el *Nuevo Horizonte* para que no se desespere *(Sale mientras se desarrolla el Nuevo Horizonte)*.

División en clases

Informe secretarial

Camarero: ¡He vuelto! Creo que tengo lo que usted necesita.

Cliente: (Con rostro escéptico) no quiero ilusionarme. Lleva mucho tiempo ofreciéndome platos que no sacian realmente.

Camarero: Le prometo que este es diferente (*destapa Biblia*). Este plato ha alimentado generaciones de creyentes y los ha ayudado a crecer fuertes y sanos espiritualmente. Los expertos dicen que, si prepara porciones diarias y las mastica bien, pueden ayudarlo a alcanzar la vida eterna en Cristo Jesús. Pruébelo.

Cliente: (Toma una porción y la mastica un poco) Este plato tiene un sabor fuerte, pero siento que me sostiene mucho. Su sabor no es tan intenso como los otros, pero estoy seguro de que si lo adrezo con oración y testificación será aún más exquisito. Creo que encontré el plato que buscaba, amigo. Le agradezco la recomendación. ¿Me puede traer una porción abundante?

Camarero: Por supuesto, pero primero la cuenta. (Lee el informe secretarial y lo discute con el cliente, reconociendo las clases que están estudiando y animando a las que estén deficientes).

Tiempo de la lección

Cliente: Esta semana estudiamos la manera en que las Escrituras se convierten en la mejor aliada para descubrir las trampas de Satanás. Participemos de la discusión de esta interesante clase luego de orar.

(Aquí puede colocar el video de la semana de la cápsula para el Programa Escuela Sabática antes del inicio de la lección). <https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

Clausura del programa

El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura: Continuamos con la lectura del libro de este trimestre, *Biblia abierta, 101 Respuestas a dudas bíblicas*. Esta semana leeremos la pregunta de la **2 a la 11 de la sección 1. Preguntas generales**. Si todavía no te has unido a la lectura, estás a tiempo. No te quedes fuera. Este trimestre será de bendición e instrucción para todos los que participemos.

Conclusión

Todas las herejías mencionadas en este programa y las demás que se desarrollaron en toda la historia amenazaron la iglesia sensiblemente. No obstante, la Palabra de Dios fue el punto desde el cual los fieles se mantuvieron firmes enfrentando cada doctrina falsa. En este tiempo también necesitamos enfrentar el error con la verdad. Cristo nos llama a alimentarnos de la Biblia y hacer de ella nuestra norma por excelencia para toda doctrina y conducta.

Himno de Cierre: 204, *Oh, cantádmelas otra vez*.

Oración final.